



左上) 器は10客ずつ。作家物や古いものが中心。右) リビングの窓の向こうはデッキテラス。左下右) 子ども部屋のリビング。左下左) 自宅全景。左側に工房が建つ



12時きっかりからキッチンに立つ智子さん。今日は、お弟子さんと取材スタッフ合わせて11名の昼ごはんを1時間でつくる予定。シンク前の窓には山の木々や緑がいっぱいに広がる。お気に入りの場所

赤木智子さん

頭でなく心や体が心地いいことを

能登半島の山深い24軒の集落に赤木智子さんと漆芸作家の明登さんが住まいと工房を構えたのは、16年前のことです。

ギャラリー勤めを辞め、漆職人を目指す明登さんと東京から輪島に移住。修業を経て5年後に独立し、智子さんはいきなり塗師屋(漆器の製造から販売まで行う家)の

おかみさんになつたのでした。以

来、毎日、赤木家にはいろんな人が出入りしています。

「いまは長女が進学で上京していますが、高校生の長男と小学生の二女、犬1匹の家族に弟子が6人。お弟子さんも料理当番をするようになつたけれど、長い間、ごはんは彼女ひとりの担当でした。『ひとりの時間なんてありませんよ』と

お兄さんも「頭でなく心や体が心地いい」と思つてました。『いいながらも、少しも苦じやなさそうな智子さん。華奢な体でにこにこ朗らかな笑顔が魅力的です。

「東京で働いていたころは20代で、ばかりやつて、人と比べたり、認めてもらいたいと思っていたけれど、こうちで暮らしていくと、そういう欲がぼろぼろなくなつちゃつた。ギャラリーでいろんなこと

がわかつた気持ちになつていなければ、小さな渦巻きの中のことと気づきました。そのうち、『こういう

仕事をしている人』ではなく、「こういう暮らしをしている人」になりました

それはたとえば、あふれる情報も、電化製品など便利なものもな

かつたこの農家のおばあさんの暮らし。自分の手でできることは手でするという、シンプルでたくましい暮らしのルールです。

「そのなかで、本当に気持ちのいいことや物を選ぶのが、私のテーマみたいになつてきました」

赤木家は、山の水を引いていて、直接、生活排水を下水道に流しています。だから食器洗い洗剤も使わず、たわしと和太布でごしごし。シャンプーや洗濯石けんも環境に配慮したものを選んでいます。けれど、「地球のためとかエコとか

思うと続かない」と智子さん。『山からもらつた水を汚して川に戻したくないなあ、って思うからやつていいだけなんです。頭で考

えることは続かないから、心や体が気持ちいいことをする。暮らしあれることは毎日のことだから、まず自分が

心地よくないとね』

もの選びも暮らし方も、肩肘張らない自然体。これもまた能登の大地にたゆたう時間から、学んだことなのでしょう。

あかぎともの
62年、東京生まれ。ギャラリー勤務後、編集者の赤木明登氏と結婚。'89年、夫の修業のため輪島へ移住。'94年、明登氏が独立。1男2女の

母。著書に『ぬりものとゴハン』(講談社)。

